



( A) Fuerza Pública (B) Organización del Estado y Estrategia contra la Violencia y (C) Sectores Económico Social y Empresarial.

**Miky Wolf**

**Escuela Superior de Guerra "General Rafael Reyes Prieto"**  
Bogotá D.C., Colombia

0052

ESCUELA SUPERIOR DE GUERRA  
DEPARTAMENTO DE ESTRATEGIA

COLEGIO DE ESTUDIOS SUPERIORES DE ADMINISTRACION  
C.E.S.A.

CURSO DE ORIENTACION SOBRE DEFENSA NACIONAL (CODENAL)

(A) FUERZA PUBLICA, (B) ORGANIZACION DEL ESTADO Y ESTRATEGIA  
CONTRA LA VIOLENCIA Y (C) SECTORES ECONOMICOS, SOCIAL Y  
EMPRESARIAL.

PRESENTADO POR : MICKY WOLFF

Santafe de Bogota D.C., Octubre 2 de 1991

## 1. FUERZA PUBLICA

### 1.1 Fortalezas:

En mi opinión, la mayor fortaleza que posee nuestra fuerza pública es el recurso humano, ya que, conociendo que la anterior está compuesta por el ejército, la armada, la fuerza aérea y la policía, tienen la educación necesaria para combatir contra cualquier tipo de enemigo y en distintas situaciones.

Dentro de la anterior fortaleza cabe resaltar que nuestra mentalidad latina le brinda a la fuerza pública una seguridad de acción y cubrimiento, debido a el entrenamiento recibido y la picardía innata del colombiano.

Otra fortaleza que tiene nuestra fuerza pública es la capacidad de adecuarse a cualquier tipo de ambiente geográfico, teniendo en cuenta que en nuestro país se pueden encontrar todas las zonas climáticas y tiene además costas en ambos océanos, lo que ayuda a tener una cobertura total del país.

Teniendo en cuenta los puntos antes mencionados, podemos afirmar como colombianos, que las fuerzas públicas tienen la capacidad de protegernos y de mantener soberanía en el territorio nacional.

### 1.2 Vulnerabilidades:

Como mayor debilidad encuentro, que el presupuesto que el gobierno

CONENAL.

como la oportunidad que se me ha brindado con el curso de que exista mas acercamiento entre los civiles y los militares,

con respecto a las fuerzas pùblicas.

que afirman soberania y le dan confianza a las personas para que ellas puedan seguir implantando sus programas sociales; El estado debe ampliar el presupuesto de estas instituciones;

1.3 Sugerencias:

estas instituciones de manera positiva y con orgullo. o un policia es un orgullo para la patria y que la gente vea Falta que los colombianos nos conscienticemos que ser un militar

nuestras fuerzas.

asi que una debilidad es la cantidad de hombres que componen muy facil; mientras que cuidar todo el territorio es muy dificil; considerable; porque la guerrilla y los bandoleros pueden atacar nacional es necesario que el pie de fuerza se amplie de manera Otra vulnerabilidad es que para poder cubrir todo el territorio

mejores condiciones posibles.

adquirir los equipos necesarios y mantener al personal en las asigna para estas instituciones es insuficiente para lograr

## 2. ORGANIZACION DEL ESTADO Y ESTRATEGIA CONTRA LA VIOLENCIA

### 2.1 Fortalezas:

Nuevamente debo referirme en este punto al recurso humano, ya que es el máspreciado de los recursos con que contamos.

El cambio que en este momento se está presentado en el país, le ha dado a sus habitantes la seguridad para tener un mejor nivel de vida, para realizar negocios y progresar.

Es de anotar que a pesar de los acontecimientos del 30 de Septiembre, yo estoy seguro que este proceso de paz no parará y que cada día tendremos un mejor país donde vivir.

### 2.2 Vulnerabilidades:

Dentro de este punto se debe resaltar que a los anteriores gobiernos le ha faltado el coraje para enfrentar el orden público, por lo que se ha vuelto un problema mayor que toma tiempo y mucha calma resolver. La guerrilla colombiana tiene en este momento mucho poder y mucho dinero, que la convierte en un enemigo muy difícil de acabar.

Otro aspecto es que dentro de este proceso hay mucho dinero de por medio, por lo que la forma de acabarlo no va a ser en ningún momento las armas, hay que encontrar soluciones sociales para la adaptación de esta gente a la vida civil. Mientras que el

gobierno no tenga la capacidad de darle a todos los colombianos la justicia que cada ser necesita, será imposible conseguir una paz duradera.

### 2.3 Sugerencias:

Se necesita que el estado le garantice a todos los ciudadanos la seguridad de trabajo, vivienda y alimentación. Con esto se conseguirá que las personas no tengan que buscar en el narcotráfico para conseguir el dinero necesario para poder subsistir.

El nombramiento de un civil en el ministerio de defensa le va a dar al país una mejor administración en este sector y un mejor accionar del mismo.

### 3. SECTOR ECONOMICO, SOCIAL Y EMPRESARIAL

#### 3.1 Fortalezas:

Este pais es muy rico en recursos y su localización le da una ventaja comparativa frente a otros paises en similares condiciones.

El Gobierno actual le ha dado una visión global al mercado colombiano, ya que es necesario que los empresarios se adapten a las nuevas condiciones en que se va competir.

Otra vez debo incluir en este punto el recurso humano con que contamos, ya que a pesar de el tiempo en que hemos permanecido en una guerra constante, el pais crece año tras año.

#### 3.2 Vulnerabilidades:

La peor debilidad con que cuenta este pais es la injusticia social que se presenta entre los diferentes sectores de la población, ya que dia a dia los ricos son mas ricos y los pobres mas pobres.

Dia tras dia se ve como la unión familiar se va desmoronando sin poder revertir el proceso. Las parejas ya no se tienen respeto entre si y se ve como no hay dialogo entre ellas.

### 3.3 Sugerencias:

Este país cuenta con unas características únicas que atraen la inversión extranjera, y con la unión de la tecnología avanzada y nuestra malicia indígena podremos explotar al máximo nuestras riquezas naturales y nuestra vasta comunicación con el resto del mundo.

Estoy seguro que la nueva constitución le abrió el paso al país para una reforma social, con lo que la gente podrá vivir en mejores condiciones y con una mentalidad positiva.

ministro de defensa civil, con el cual se espera poder logra un mayor entendimiento entre las fuerzas armadas y la población civil.

Las posibilidades de acabar con los grupos guerrilleros se están viendo poco a poco, en las conversaciones de paz, desafortunadamente, estas causan un gran trauma entre los encargados de la defensa nacional pues algunas de las concesiones que se les deben dar a los guerrilleros los afectan directamente a ellos.

En conclusión, podemos decir que para lograr un mayor fortalecimiento entre la defensa nacional y los partidos políticos, debe haber un mayor entendimiento entre ambos, que es lo que se quiere lograr con el ministro de defensa civil, si que esperamos que esto funcione bien, y se vean resultados tangibles y cuantificables, aunque el proceso de adaptación es largo.